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「インスピレーションになろう」
BE THE INSPIRATION

第 3111 例会（２号）　2018 年７月 12 日（木）曇

　関口会長はみなさんご存じの通
り、極めて真面目で実直な方で
す。「関口会長の存在そのものが
期待である」という一言で卓話を
終わってしまおうとも思いました

が、少しだけ、私の知っている関口会長をご紹介し
ます。
　関口武司さんは埼玉県の大宮（現さいたま市）の
ご出身で、終戦間近の昭和20年７月７日に生まれま
した。東京工業大学理学部化学科を卒業されていま
す。東工大にお勤めの後、いわき明星大にいらっ
しゃって、平成21年から学長を務められ、いわき平
ロータリークラブに入会されました。その後はみな
さんご存じの通りです。
　会長の構想にはMy Rotaryの活用があり、われわ
れもその実現に協力をしていかなければなりませ
ん。聞くところによりますと、奥様とは学生時代に
恋愛結婚されたそうです。奥様は大学にお勤めされ
ていたそうで、そんなこともあって女性に対する見
方もしっかりしていて、女性会員の入会を所信で話
されたんだと思います。各方面で女性の社会進出が
進んでいますので、われわれも伝統を大切にしつつ、
女性会員に関して考えていかなければならないと思
います。
　ロータリーの会員の中では、本人だけでなく、親
を含めた家族との親交がある例もありますが、関口
会長は大宮のご出身です。間違いなく立派な会員で
あることは分かりますが、ナマの関口会長のことが
あまり分かりません。そこで、私が話すよりも、こ
こでご本人にバトンタッチしてお話しいただければ
幸いです。

　思いもよらず、出番が回ってき
ました。私の学生時代は学生運動
盛んなころでした。同学年に菅直
人がいて、彼は学生運動の中心人
物でした。私も若気の至りでほん

の少しデモに参加していました。学内で機動隊員に
囲まれながらデモをします。私の友人で猛者が居り
まして、機動隊ともみ合いになっているときに、機
動隊長の指揮棒を奪って逃げた人がいます。このと
きの機動隊長がみなさんも知っている浅間山荘事件
で陣頭指揮を執った佐々淳行さんでした。今でもテ
レビで佐々さんを拝見すると懐かしく思います。
　そんな生活をしているころに、家内と知り合いま
した。結婚しようという話になったら、家内が「大
学におじさんがいる」というのです。名前を聞いたら、
なんと「沢田正三」先生という当時の理学部長でし
た。いやー、参りました。私が学生デモに参加して
いることなど、すべて学部長には分かってしまう訳
です。家内は研究室に呼ばれて「将来も分からない
学生と結婚するとは何事だ」と𠮟られたそうです。
　家内は三人娘の次女で、長女が長男と結婚したこ
とから実家では家内には長男以外の壻を考えていた
そうです。あいさつに行き、家内の父に私が「長男
です」と言ったときから聞き耳持たずになってしま
い、お母さんがなだめてくれてなんとか結婚できま
した。当時は修士の２年生でしたので、博士課程含
め５、６年は家内に食べさせてもらいました。
　学部長の沢田先生は東工大定年退官後、明星学園
に務め、いわき明星大に理工学部を創る総責任者に
なりました。私のことは気にくわなかったと思いま
すが、可愛い姪っ子の旦那だからと呼んでいただい
て、私もいわき明星大に来ました。家内と結婚して
なかったらいわきに来ることはなかった訳です。感
謝です。

会員卓話SPEECH

関口年度への期待を込めて
学生時代の思い出
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◆�関口会長リレートーク



会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鈴木俊哉　安武誠司　三瓶和秀

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（常葉修一委員長）
♥関口武司さん（鈴木東雄さん、卓話宜しくお願いし
ます。３年間のロータリー財団おつかれ様でした）♥
有賀行秀さん（鈴木東雄さん卓話よろしくお願いしま
す）♥青木喜久男さん（鈴木東雄さん、卓話よろしく
お願いいたします）♥曲山浩範さん（鈴木さん宜しく
お願いします）♥高橋康二さん（鈴木さん卓話よろし
くお願いします）♥森雄治さん（鈴木さん卓話たのし
みにしてます）♥大久保健蔵さん（東雄さん卓話よろ
しくお願いします。先日は慰労会を開いていただいて
ありがとうございました）♥松﨑倫久さん（鈴木東雄
さん卓話よろしく）♥飯野光世さん（早退します）♥
松﨑勉さん（鈴木さん、卓話よろしくお願いします）
♥五十嵐敦さん（誕生祝い、ありがとうございます。
新入りですが宜しくお願い申し上げます）♥山崎洋次
さん（鈴木さん卓話よろしくお願いいたします）♥八
幡恭朗さん（先日は、会長・幹事慰労会ありがとうご
ざいました）♥小野寺順正さん（関口会長、有賀幹事
の１年間の無事航海を祈して、そして鈴木さん卓話よ
ろしくお願い致します）♥松崎浩さん（鈴木東雄さん、
３年間のロータリー財団おつかれ様でした。卓話よろ
しくお願いします）♥佐々木貢一さん（鈴木東雄様卓
話よろしくお願い致します） 以上16件

委 員 会 報 告
◆出席委員会（高木秀訓委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
７月 12 日 52 名 29 名 ―

五十嵐　敦さん
（７月11日）

★ 誕生祝

ハッピーバースデーソング斉唱

　生物学的に捉えた「おばあさんの存
在」についてお話します。人間は生物
学の学名はホモ・サピエンスです。生
殖機能を失ってから長く存命するのは
ホモ・サピエンスだけです。人間にど
うしておばあさんが必要かという説明

をした理論が「おばあさん仮説」です。おばあさんは
自分の経験で、娘の出産を指導、手助けできる。その
経験は代々受け継がれます。また、おばあさんは孫の
面倒を見てくれるので、娘がたくさんの子を産めると
いう利点があります。すなわち人口増につながります。
ホモ・サピエンスは早めに閉経して子孫繁栄を側面か
ら支えるという進化の道をたどったと言われています。
われわれは女性を大切にしなければなりません。

司会：有賀幹事

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・
四つのテスト（松﨑倫久会員）〕

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝ 福島復興支援中欧オペラ 2018 をいわき分区が後援しま
す。7月30日午後６時 30 分からアリオス中ホールです。
鑑賞チケットご希望の方は幹事まで連絡ください。

⃝郡山ＲＣ、いわき平東ＲＣより、会報が届きました。

★本日の例会案内　７月19日（木）12：30 ～
　会員卓話　松村耕三奉仕副委員長
　　「戊辰戦争から150年の節目」
　　お食事メニュー＝鰻重　小鉢

★次回の例会案内　７月26日（木）18：30 ～
　納涼例会（会場：イタリアンコート）

松﨑倫久会員

◆ロータリー財団委員会（越智正典委員長）
　関口武司さん、鈴木東雄さん、森雄治さん、阿部弘
行さん、飯野光世さん、山野辺倉平さん、佐々木貢一
さん、越智正典さん。 以上８件

◆米山記念奨学会委員会（大久保健蔵委員長）
　関口武司さん、大久保健蔵さん、佐々木貢一さん、
鈴木東雄さん、森雄治さん、飯野光世さん、山崎洋次
さん、山野辺倉平さん。 以上８件

◆雑紙委員会（鈴木東雄委員長）
横組　Ｐ３　ロータリーの友の役割
　　　Ｐ７　新しいＲＩ代表の紹介
　　　Ｐ24　 ガバナー横顔に2530地区平井義郎ガバナー
縦組　Ｐ19　がん治療の新薬
◆�関口会長より、親睦委員会（小野寺順正委員）へ
ゴルフ会長杯トロフィー寄贈

7月10日に2017―2018
年度の大久保健蔵会
長、八幡恭朗幹事の
慰労会が田町平安で
開かれました。

◆会長・幹事慰労会


